

PRECIO 6 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Motivos de agitación anarquista

Para los anarquistas, siempre, en todas las horas y en todos los minutos de la vida, existen motivos de agitación. La protesta está enmarcada en la idea libertaria, es su elemento básico, representa lo más vivo de todo el movimiento social de este siglo. La resistencia a las instituciones burguesas, el repudio de la moral ambiente, el rechazo de todos los que imponen la ley, las costumbres y las supersticiones del vulgo, hacen del anarquista un eterno descontento.

No siempre nuestras protestas surgen a la superficie y turban la paz burguesa. Sujetos a la vida por una larga esclavitud, también nosotros tenemos momentos de vacilación, de desaliento, de apatía. Pero el ideal no apaga en nosotros el fuego de la rebeldía. Nuestro espíritu se resiste a esas honanzas que hacen de los pueblos rebaños apolíticos... Y reaccionamos contra la pavorosa ambiente cada vez que una víctima de la antropofagia jurídica reclama el apoyo solidario de los hombres de bien.

Sabemos la fuerza de voluntad que se necesita para romper, con el calor de nuestros entusiasmos, el hielo de la indiferencia colectiva. Hemos saboreado muchas veces el amargor de las derrotas, en batallas reñidas a enemigos poderosos. Y tenemos por descontadas las deserciones en el campo de la lucha, jamás sembrado de flores.

La fuerza incontrarrestable del anarquismo no es sólo de naturaleza material. El espíritu en resistencias que parecen pasivas, mansas y silenciosas, obra el milagro de horadar, como la gota de agua, el pétreo corazón de las rocas. Y las montañas se derrumban con el lento socavar del agua, sin ruidosas explosiones, mansamente, silenciosamente.

No creáis que rendimos culto a la paciencia. Tampoco confiamos a un milagro de perseverancia la misión de liberar a los esclavos. Constatamos únicamente el valor de las fuerzas espirituales que residen en el hombre, complementos de la fuerza que ejecuta su raso. ¿Sabríamos dirigir un globo certero contra la recia muralla que guarda los privilegios y sirve de atalaya a los defensores del capitalismo, si no existiera en nosotros esa fuerza espiritual, esa noción del propio valer, el hecho consciente que significa la fe en el porvenir de la humanidad? El anarquista no es sólo un rebelde: es el dueño de sí mismo y el ejecutor de actos que van más allá de las rebeldías instintivas que pugnan en movimiento a las masas en las periódicas crisis que convulsionan el orden establecido.

Únicamente así, por obra de su inagotable energía espiritual, pueden los anarquistas sobreponerse a la chabrita de los rebaños humanos y agitar la bandera de la rebelión en los momentos menos propicios a los gestos de fuerza y a los patéticos heroísmos. Si nosotros siguiéramos la corriente de los acontecimientos sociales y sometiéramos nuestra voluntad al termómetro que marca la suba y baja de las fuerzas obreras, ¿qué valor representaría el anarquismo, como ideal de futuro y como energía, que obra sobre el dinamismo social para provocar el aceleramiento en la marcha de la evolución? No agarráramos como individualidades conscientes y pensantes, revisando en las filas de los partidos políticos que todo lo confían a los hombres providenciales, a los programas constituidos en el vacío y a los sistemas edificadas sobre la imbecilidad de las masas ignorantes, crédulas y resignadas.

Nuestra protesta es, pues, impenitente. ¿Que no tiene eco en la sordidez de este ambiente cható? La gota, con su caer persistente, horada la dura roca. Las ideas son como la gota de agua: insensiblemente se van infiltrando en el corazón de este mundo envilecido y abriendo un surco de luz en el cerebro del hombre.

He ahí por qué persistimos, pese a la indiferencia de las masas obreras, en nuestra agitación popular para despertar el entusiasmo en los que no perciben del todo su sensibilidad. Un hecho de incontestable brutalidad jurídica, una sanción de fuerza encubierta con el manto de la ley, un crimen aleve y premeditado se está por consumar: el ajusticiamiento de Nicolau y Matheu, presuntos autores de la muerte del ex primer ministro español, Eduardo Dato, sancionado por el Tribunal de Derecho de la audiencia de Madrid.

¿No es ese un motivo de agitación? Si la condena de esos dos hombres no logra conmover al proletariado internacional, la culpa no será de los anarquistas. En esta hora de ciegos egoísmos, de bastardas ambiciones y de odiosas prevalencias, pocos espíritus se libran al contagio. Por eso se desprecian los dictados de la conciencia y se desmerece la obra que persigue un fin altruista y solidario.

Los que están empeñados en imponer su dominio y en edificar su Estado sobre las doloridas espaldas del pueblo; los que esperan el momento propicio para tumbar en el gobierno a las viejas castas privilegiadas; todos los que ven en las actuales perturbaciones la ocasión esperada tanto tiempo para poner en práctica sus sistemas de dominación y de explotación, lo han dicho: no podemos preocuparnos por la vida de dos hombres, ahora que está en juego el porvenir político y económico de Alemania. ¿Qué vale la vida de dos hombres, para esos caudillos de pueblos acostumbrados a sacrificar centenares y miles de vidas? Ellos entienden la revolución como un acto de guerra, entre dos bandos enemigos. Y quieren la guerra sin cuartel y sin rescate. ¡Coga el que coga, con tal de conseguir el fin!

La noción solidaria no puede morir en nosotros, ni aún en los momentos de lucha. Por encima de todo, más allá del odio, está nuestro amor a la humanidad. Y ese amor es el que hace grandes a los hombres y a los pueblos. ¿Se nos permite aspirar al triunfo de un ideal de justicia, si se desconoce el fundamento de toda la existencia humana: la solidaridad? De ninguna manera.

Debemos persistir, pues, en nuestra campaña solidaria. Nos sobran los motivos de agitación. Por Nicolau y Matheu, hoy; mañana, por cualquier otra víctima de la brutalidad consagrada y glorificada; por todos los que gimen de dolor y de impotencia, ahorrados en los ergástulos, macerados y crucificados por los sayones de la ley, hoy, mañana y siempre.

En esos motivos de agitación, permanentes y perennes donde quiera que exista gobierno, leyes y privilegios, está la fuerza espiritual del anarquismo: nuestra inagotable energía revolucionaria.

El culto a la legalidad

En los obreros está muy arraigado el culto a la legalidad. La ley escrita tiene para el hombre una importancia que se manifiesta en la incapacidad de conducta y conducta en la vida en una forma libre. Por eso constatamos, en hombres que rinden culto a la violencia y a la desobediencia a las leyes consagradas, una fervorosa creencia en la legalidad: son creyentes del mito histórico, aunque combatan las viejas fórmulas del ritual y se revelan contra los sacerdotes de esa religión envejecida.

El culto a la legalidad tiene muchos creyentes. Oírían de sacerdotes de esa religión, todos los políticos profesionales, todos los aspirantes a jefes del Estado y todos los caudillos de revoluciones populacheras. ¿Qué importa que se proponga la desobediencia a las leyes burguesas, si la suplantación del poder se efectúa de acuerdo con un principio legal? Si hablan de legalidad, llaman ataque al privilegio de jueces y de esbirros, si la ejecución de las leyes está encomendada a una magistratura esclava de los prejuicios y conculca en servidora de la nueva casta gobernante.

Los magistrados probos, confían la salvaguarda de los intereses proletarios. El socialismo no ataca el privilegio en sus bases políticas, jurídicas y económicas. Se limita a legalizar las fórmulas consagradas del privilegio y los medios de explotación y de especulación, crea una nueva trampa para atrapar a las víctimas de la voracidad capitalista.

Porque el milán del Agustista era un acto político para defender la política remendada de los políticos criollos, no sacamos de los discursos pronunciados una conclusión moral que nos dé la medida de ese pretendido ataque al privilegio de clase. De ahí que nos llame la atención la etimología rusa del diputado Adolfo Dickmann, orador en ese milán político y georgista. Veí, pues, a qué se redujo la tenida del Agustista:

Debe haber sido —comenzó diciendo el diputado A. Dickmann— muy certero el tiro que hemos disparado contra el privilegio en su forma más antioscial y parasitaria —la especulación del suelo—, para producir tanto aborto y tanto chillido. No sólo gritan los pocos lastimados, gritan, por precaución, los que ven su barba puesta ya en remojo y lista para ser afeitada.

Habló el oráculo

Ya estábamos desesperados. ¿Qué acontecerá en Alemania? ¿Qué camino seguirá la revolución alemana, si no habla el oráculo de Moscú? Será posible que el pueblo alemán viva tranquilo y feliz entre dos bandos enemigos. Y quieren la guerra sin cuartel y sin rescate. ¡Coga el que coga, con tal de conseguir el fin!

El partido socialista organizó, en el salón Agustista, un milán contra el privilegio de clase. Supondrán nuestros lectores —y ya es demasiado suponer— que los socialistas atacaron los privilegios, reclamando algo así como el reparto socialista. Pero, no; se trata de una simple manera de decir: de una paradoja política, que encubre una vulgaridad económica.

Privilegios de clase

El partido socialista organizó, en el salón Agustista, un milán contra el privilegio de clase. Supondrán nuestros lectores —y ya es demasiado suponer— que los socialistas atacaron los privilegios, reclamando algo así como el reparto socialista. Pero, no; se trata de una simple manera de decir: de una paradoja política, que encubre una vulgaridad económica.

Los socialistas criollos no van tan lejos con su socialismo. Hombres que yuntan bien y sugorran en esta factoría varuna, no pueden tener preocupaciones revolucionarias. Por eso, en sus discursos denuncian el, los programas mismos y las recetas luminantes, para culparse a la izquierda y palear la labor parlamentaria. Y es esa peregrina evolución legal, que se va operando en derriplo y eruplo con la muesa pesada y el viento capelito —la que interresa a los bien comidos diputados y concejales socialistas.

glados salen ganando con esa ordenanza social-georgista? El socialismo no ataca el privilegio en sus bases políticas, jurídicas y económicas. Se limita a legalizar las fórmulas consagradas del privilegio y los medios de explotación y de especulación, crea una nueva trampa para atrapar a las víctimas de la voracidad capitalista.

Porque el milán del Agustista era un acto político para defender la política remendada de los políticos criollos, no sacamos de los discursos pronunciados una conclusión moral que nos dé la medida de ese pretendido ataque al privilegio de clase. De ahí que nos llame la atención la etimología rusa del diputado Adolfo Dickmann, orador en ese milán político y georgista. Veí, pues, a qué se redujo la tenida del Agustista:

Debe haber sido —comenzó diciendo el diputado A. Dickmann— muy certero el tiro que hemos disparado contra el privilegio en su forma más antioscial y parasitaria —la especulación del suelo—, para producir tanto aborto y tanto chillido. No sólo gritan los pocos lastimados, gritan, por precaución, los que ven su barba puesta ya en remojo y lista para ser afeitada.

Son políticos...

Nuestros comunistas se han calificado ellos mismos de políticos. Y pretenden concretar en ese apelativo su actividad revolucionaria y su carácter de perseguidos por todos los gobiernos burgueses. Sonos políticos, dicen. Y por que sonos políticos se nos persigue, se nos encarcela y se nos tiene en prisión, mientras tanto los apolíticos y los antipolíticos, preguntan los volcólogos bolcheviquis criollos. ¿Por qué no los persiguen los gobiernos, ni los encarcelan, ni los fusilan? Y llegan a la conclusión de que sólo ellos hacen algo por el triunfo del proletariado y en ellos está el secreto de esa revolución tantas veces postergada.

Daremos la razón a los comunistas. Sólo ellos sufren el rigor de las brutaldades burguesas, las furias de la justicia, los rigores de la ley. Los anarquistas vivimos en el mejor de los mundos. Para eso somos pequeño-burgueses y contrarrevolucionarios.

Contra la reacción internacional

Los grandes actos de hoy pro Matheu y Nicolau

Cada milán anarquista deberá votar una enérgica orden del día condenando la decisión brutal del tribunal que impuso la pena de muerte a dos inocentes

Hoy vibrará la voz de condenación en las calles y plazas de varias ciudades del país, contra el crimen que gesta la burguesía española. Con estos actos no ha de estancarse la protesta por parte de las agrupaciones anarquistas e instituciones obreras que sustentan nuestra tendencia revolucionaria, ya que la gran mayoría de ellas no han producido aún su gesto solidario a favor de las víctimas de estos momentos. Conviene que se agiten en el radio por el momento de este diario y algunos que otro acto poco eficaz de los que estos últimos días se han realizado y van a culminar en los últimos de hoy.

Advertíase que en esta jornada sólo a los anarquistas se les ve en la calle, exteriorizando sus sentimientos de solidaridad con las víctimas de la reacción en España, y cuanto más intensas sean las manifestaciones de protesta contra las delirios salvajes de la justicia histórica de la tierra clásica de la iniquidad, mayor trascendencia tendrán para afirmarnos que una fuerza poderosa y combativa. Ya hemos dicho que aquí nada palpita ni palpita de un sentimiento generoso más

que los "delcos anarquistas". Para los que en otros campos desarrollan actividades, tomando como motivo las cosas del proletariado y su derecho a emanciparse del yugo capitalista, no tiene importancia nada que no se circuncie a las convenciones inmediatas de carácter personal o partidista. Las almas metalizadas, absurdas que se agitan en pos de objetivos materialistas, carecen de tiempo para pensar en cosas que no se refieren al propio vientre y se salvan del radio por el momento.

Simuladores y farisantes, sólo bajan a la arena de estos combates por acudir las violencias de los de arriba, cuando al amparo de esta acción pueden satisfacer propósitos subalternos. Y nunca, en tales casos, van más allá del círculo trazado por la conveniencia. Jamás se sacrifican por la libertad del hermano con la noble abnegación que caracterizó a los anarquistas; acá complácense en la tiranía, disfrazados de redentores.

Demos, pues, a nuestra agitación actual todos los contornos de que seamos capaces. Aremos fondo en el corazón del pueblo, abriéndolo a los que hoy conmovieron frente a un crimen atroz. Evitemos en cuanto nos sea posible el

Es muy acertado aquello de que hay güstos que merecen palos, aunque desagradablemente, no siempre los palos andan tan acertados como el refrán apuntado; es decir, no siempre caen sobre el lomo de quien los merece. Sobre el lomo de quien los merece, jamás castiga a los verdaderos delinuentes, y cuando cae sobre un prójimo condenado a un presidio perpetuo, infinidad de criminales auténticos pascen libremente y disfrutan de todas las consideraciones y de todas las comodidades.

Peró no es tan importante el asunto que vamos a tratar, aunque no por eso nos, ni que lo sea, sino el mal gusto a que nos vamos a referir. En la crónica de los tribunales de esta capital, encontramos el fallo siguiente: "Santiago Purrina, de nacionalidad ruso, fué detenido por la policía, por encontrarse vestido con el uniforme del Colegio Militar. Al ser interrogado, expresó que tenía vocación por el servicio de las armas y que había adquirido el uniforme, para luego solicitar carta de ciudadanía argentina y después dar examen de ingreso a dicho colegio."

¡Iniciada al proceso correspondiente, el juez federal doctor Jantus, al fallarlo, toma en consideración los buenos antecedentes y poca edad del imputado, y resuelve condenarlo a sufrir un mes de prisión, que es el mínimo de la pena, la que, de acuerdo con las disposiciones del nuevo código, dispone quede en suspenso.

Descontemos la segunda intención del interesado, ya que no vemos por ningún lado el motivo del hecho. Y contemos sólo queda el mal gusto de estar, lo que andaba haciendo el papel de pavo con el antipático uniforme militar. Y para ese mal gusto, como se ve, no hubo el palo merecido. No pretendemos, desde luego, que el juez descargara sobre el infeliz el peso del código; pero por tanto, nosotros, en lugar del juez, hubiéramos dado, por lo menos, un puntapié en el trasero.

[Ando, papantina, con tu desgraciada vocación]

¡Vaya una vocación!

Movimiento obrero

Huelgas

Unión Expendedores de nafta

Comunicado del Comité de huelga. Día a día se acentúa más nuestro fuero y actividades en vencer a la Padilla Lida.

Subíamos que la lucha sería de vida o muerte para nuestra organización, y muchos los obstáculos a vencer interesados por la burguesía coligada; pero a pesar de todo y contra todo, continuamos firmes y resueltos hasta conseguir nuestras justas aspiraciones.

Insistimos en recomendar a los compañeros chauffeurs que salgan provistos de nafta de sus respectivos garages.

No consumir nafta y alcoholes de G. Padilla Lida, es el deber de todo honrado trabajador.

Continúan en conflicto los surtidores de D. Regules, concesionario en la vía pública y los garages Sánchez, Rivadavia 3068 y Lima 1521.

F. O. de Licoristas

Queremos advertir a los trabajadores vascos en general, que no se dejen sorprender su sinceridad por las artimañas que a no dudarlo, empleará la Biecker, de común acuerdo con algunos comerciantes poco escrupulosos, como lo ya hecho el año anterior, a fin de darle salida a sus productos, como lo hemos podido comprobar nosotros, y que consiste en lo siguiente:

En determinados negocios de almacén de bar, donde no existen compañeros fedelmente, el consumidor pide otra marca de cerveza que no sea la Biecker, y a fin de darle salida a la de esta marca, le sacan la etiqueta y la destapan reemplazando de su vista; y creyendo el consumidor que le dan la cerveza que pide, la consume, desconociendo de este modo, inconscientemente, este boicot.

A los compañeros de la Capital Federal, a los de Rosario y pueblos circunvecinos en particular.

Queremos advertirles que cuando consuman cerveza en chop, exijan que se les muestre la marca del barril en el que está escrito con marca de fuego, la calidad de cerveza que es, y también tiene una estrella marcada a fuego, como insignia que es de dicha empresa, porque también de este modo han sorprendido la buena fe de los trabajadores que se solidarizaron con este boicot, dándole salida a la Biecker por otra marca.

Por lo tanto, seguid propagando este boicot, no consumiendo las cervezas Arica, Estrada, Dolje, marca Biecker. — El Comité de Huelga.

Convocatorias

Obreros Mochales

Invitamos a los compañeros delegados y a todos los de buena voluntad, a la reunión que se efectuará el día 30, a las 20 horas, a efecto de comunicarle asuntos de vital importancia. Se ruega puntual asistencia. — El Secretario.

Obreros Panaderos

(Talleres y Banfield). La sociedad de O. Panaderos de Talleres y Banfield, realiza asamblea ordinaria el martes 30. Por lo tanto invitamos a socios y no socios, y en particular a los compañeros de cualquier sección que quieran hacer acto de presencia. — La Comisión.

Enfermeros de Pisos

Se cita al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea que se realizará el martes 30, a las 20 horas en el local Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día: igualdad de jornales; asunto secretario; asuntos varios.

Habiendo trasladado esta sociedad su secretaría a la calle Huné, Mitre 3270, allí deberá ser dirigida, en lo sucesivo, la correspondencia para la misma. — El Secretario.

Obreros del Puerto de la Capital

El domingo 28, a las 8 horas, en el terreno hallado sito en la calle Brandzen 150, entre Martín Rodríguez y Almirante Brown, conferencia. El compañero Latelero y el delegado de la F.O.R.A. hablarán sobre organización obrera. — El Secretario.

Obreros Esoboros

La C. A. invita al gremio a la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, a las 8 horas, en el local Constitución 3151.

Obreros Escobos. Si no queréis su cambio como clase bajo la férula de la burguesía, es preciso que os entreguéis de corazón y voluntad en la marcha de nuestro sindicato, cooperando con la acción y el pensamiento, y a este efecto os invitamos a esta asamblea general. — La Comisión.

B. Popular "Emilio Solá"

(Talleres). Se cita a los componentes de esta institución, a la reunión extraordinaria que se efectuará hoy a las 4 horas, en nuestro local calle Villa Luján 5573, para tratar asuntos de interés común. — El Secretario.

Varias

Bahía Blanca

Comunicamos a todas las editoriales, centros y agrupaciones, como también a todos los compañeros que mantienen correspondencia con el suscrito, que en lo sucesivo lo hagan a Soler 727, Bahía Blanca, Aurelio G. Melón.

O. Panaderos y Repartidores

(San Miguel). Este sindicato hace saber al proletariado en general, que nuevamente se ha organizado, reafirmando su adhesión a la F.O.R.A., deseando a la vez que los gremios y agrupaciones que editen folletos y periódicos de propaganda, envíen un ejemplar para la mesa de lectura y a la siguiente dirección: S. O. Panaderos y Repartidores, calle Serrano 1171, San Miguel, P. C. P. — La Comisión.

AVISO

Joaquín Beja desea comunicarse por correspondencia con algún miembro de la sociedad de Abogados de Buenos Aires. Dirigirse a la calle Italia 1245, Pergamino.

"Grupo Express"

Comunicamos a todos los compañeros, sindicatos, centros culturales, agrupaciones y bibliotecas del país y del exterior que reciban material de propaganda enviado por este grupo, labor ésta que veníamos realizando por largo tiempo y que por causas ajenas a la voluntad de este grupo tuvimos que suspender momentáneamente, un pequeño núcleo de compañeros, teniendo en cuenta la imprescindible necesidad que hay de extender la propaganda anarquista por todas partes, hemos resuelto reorganizar definitivamente este grupo y continuar con la labor interrumpida.

Toda correspondencia relacionada con este grupo, diríjase a nombre de José Correa, Paraná 131, Bs. Aires.

Pedimos la reproducción de la presente nota a toda la prensa obrera y anarquista. — El Secretario.

Subcomité Pro Presos

Prov. de Santa Fe. Habiéndose nombrado un nuevo Subcomité, se advierte que la correspondencia debe remitirse en lo futuro a la calle 25 de mayo 189 y a nombre del que suscribe, Enrique Guillén. — El Secretario.

F. Obrera Local

de Tandil. Se comunica a todos las instituciones y centros que la correspondencia debe ser dirigida desde hoy en adelante a la Federación O. Local de Tandil, calle B. Mitre 300 y no a José Scallie, Castilla 41, pues dicho ausente por un tiempo. — El Secretario.

Agrupación C. Anárquica "Enrique Maletista"

(Santa Fe). Bajo esta denominación se ha constituido en Santa Fe una agrupación de propaganda integrada por obreros panaderos y cuyo principal objetivo es difundir el pensamiento anarquista entre el gremio, hoy sometido a la influencia camaleónica.

Pide el envío de material de propaganda, el que debe ser remitido a nombre de Cesáreo Gancetto, Tuero y Primera Junta.

Biblioteca "Tierra y Libertad"

(Mar del Plata). Esta biblioteca avisa a los compañeros que por haberse perdido el libro que tiene en circulación, los devuelva antes del día 31 de octubre. Los no recibidos hasta esa fecha, se considerarán como vendidos. — La Comisión pro rita.

Biblioteca Librería "Ricardo Flores Magón"

Se comunica a los centros, sociedades y agrupaciones, que ha quedado constituida la biblioteca arrija mencionada, la cual tiene el local en la calle 5 de marzo 337. Todos aquellos que elijan material de lectura y quieran remitir para nuestra mesa de lectura, pueden hacerlo a nombre de Perfecto Rodríguez y a la dirección citada, Valentin Alsina (Villa Progreso). — El Secretario.

Sociedad de H. O. Mojos y Anexos de la Capital

Comunica haber trasladado su secretaría a la calle Paraná 131. — El Secretario.

Centro de Estudios Sociales

(Villas Cañas). Habiéndose constituido en esta localidad una agrupación de propaganda anarquista con el título que encabeza estas líneas, pide a las demás agrupaciones, bibliotecas y compañeros, el envío de material de lectura para la propaganda a nombre de Manuel Sánchez, Villa Cañas, F. C. P.

"La Simiente"

Para el próximo mes de Noviembre, aparecerá el tercer número de este periódico de ideas. Se pide a los compañeros que han colaborado en los números anteriores, como aquellos que gusten renovar su concurso a esta pequeña hoja de propaganda, manden colaboraciones.

Dirección: "La Simiente", Chabás, F. C. C. Argentina. — El Grupo Editor.

"Renovación"

Publicación quincenal de ideas. Comunica el grupo editor a las agrupaciones obreras, centros culturales, agrupaciones y bibliotecas, que para el 1.º de Enero próximo aparecerá "Renovación".

Todos aquellos compañeros de diferentes localidades del interior, así como de la capital federal que quieran hacer suscripciones, pueden solicitar talonarios de recibos. Los compañeros que quieran suscribirse directamente, pueden hacerlo desde ya. Por tres meses 0.60 centavos; seis 1.20; un año 2.40. Correspondencia y valores diríjanse a nombre de "Renovación", Casilla de Correo, Avelleda, F. C. S. — El Grupo Editor.

B. y O. de E. S. "Francisco Ferrer"

Organizada por esta institución, se llevará a cabo una conferencia pública el domingo 28, a las 15.30 horas, en el cruce de las calle Avenida Sáenz y Esquina, en solidaridad con Mathew y Nicolau, a la cual quedan invitados los trabajadores en general. — El Secretario.

Casa del Pueblo

y Biblioteca Popular de Rosario. Esta institución en su reunión del 22, teniendo en cuenta el poco efecto que surte entre los compañeros la goliardía voluntaria, acordó fijar una cuota mensual de 0.50 y abrir un libro de registro donde se irán anotando los socios a medida que vayan ingresando.

Por lo tanto, todos aquellos que deseen ayudar con su concurso a la educación moral e intelectual del pueblo pueden pasar por esta secretaría Catavrusca 1892 todos los días de las 17 a las 19 y de 20 a 22 horas. — La Comisión.

Esta institución hace saber a los que poseen números de la rifa que esta tiene en circulación, que ha sido postergada para la última jugada del mes de Noviembre. — La Comisión.

O. Ladrilleros

Teniendo en cuenta las necesidades que hay, hoy más que nunca, de extender por todas partes la voz de protesta por los diarios abusos de la clase capitalista, seguirá organizando conferencias en la misma forma, a saber hasta hoy.

El domingo 28, a las 14 horas, realizará las siguientes: En Seguro, calle Indio 4614 y Avda. San Martín y J. M. Acuña, para las que se invita al público en general. — La Comisión.

DEAN FUNES — F.C.C.C.

Un grupo de compañeros constituido en agrupación, pide a los grupos editores, sindicatos, etc., que posean material de propaganda anarquista nos remitan todo lo que les sea posible a fin de facilitar nuestra labor educadora y revolucionaria.

Gavios hágase a nombre de Roque Chiaparelli, Curios Pellegrini 267, Dean Funes, F.C.C.C. — El Secretario.

OOMITE PRO PRESOS

Folletos en venta a total beneficio de este grupo.

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno. La Gaceta de los Mártires, por Martín Castro, caudales libertarios dedicados a Kurt Wilckens y Simón Radwitsky, a 10 centavos cada uno. El Imperio de la Fuerza (drama), donado por el compañero Navas, a 0.20 cada uno.

Los pedidos a LA PROTESTA, La Anfora o al Comité pro Presos, Bartolomé Mitre 3270, a nombre de Miguel González. — El Comité.

F. O. Prov. de Buenos Aires

En Tres Arroyos

Segundo Congreso Comarcal

Patrocinado por la F. O. Comarcal de Tres Arroyos, se llevará a cabo el 28 del corriente, el segundo congreso de esa Federación, cuya orden del día adjuntamos.

Este Consejo llama la atención de los gremios adheridos a esta comarcal para que estudien la orden del día y concurren a dicho congreso, a fin de que éste tenga el éxito debido. — El Consejo.

Orden del Día:

1.º Apertura del congreso e informe del Consejo.

2.º Medios de propaganda general de la zona.

3.º Qué medios piensa emplear esa organización respecto a los obreros campesinos, comprendiendo el valor revolucionario de los mismos?

4.º Qué zona debe abarcar la F. O. C.?

5.º El trabajo a destajo.

6.º El trabajo diario y la tasa de harina para el gremio de Obreros Panaderos.

7.º Forma de cotización y pase.

8.º Prestación de Balances.

9.º Renovación del Consejo.

10. Asuntos varios.

11. Cierre del congreso.

Teniendo en cuenta la importancia de la Orden del Día y del estado actual de la organización de la comarca, este consejo espera que la estudiaréis prestando la atención que ella merece, pues del intercambio de ideas entre los delegados concurrentes depende el buen éxito del congreso.

Esperamos que envíes vuestros delegados.

Por el Consejo: E. Lattelero, Secretario.

Para los lectores rusos

"RABOTCHY PUT"

(El camino del proletariado)

En nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación, en idioma ruso, órgano de los anarcos-individualistas rusos, adheridos a la A. T. Su contenido, rico en informaciones y artículos de doctrina, merece ser leído y tenido en cuenta.

En los números cinco y seis publica un trabajo inédito de Bakunin, y anuncia para los números siguientes otro, inédito también.

Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente, en adelante, hasta el número 6 que es el último que nos ha llegado.

En lo sucesivo "Rabotchy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería.

Número suelto: 20 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20.

Háganse los pedidos acompañados de un cheque de las calles Avenida Sáenz y Esquina, en solidaridad con Mathew y Nicolau, a la cual quedan invitados los trabajadores en general. — El Secretario.

Boicot a la Biecker

Librería de LA PROTESTA

Editados por el "Comité de Agitación por la libertad de R. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración:

Númenes Rebeldes, por Práxedes Guerrero \$ 1.—

Semilla Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón, 2 tomos \$ 2.—

Verdugos y Víctimas — drama, por Ricardo Flores Magón \$ 0.50.

Funciones y conferencias

Agrupación A. "Arte y Naturaleza"

Esta agrupación, con el objeto de coadyuvar a la propaganda anarquista escrita, realizará el domingo 28 a las 16 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270, la cuarta y última conferencia, a beneficio del periódico "La Pampa Libre", que un grupo de compañeros liberos de entusiasmos pero carentes de recursos, levantan como un jalón anarquista en el corazón de la pampa, dilatada y hostil.

Disertarán los compañeros J. Rey, sobre "La anarquía se basta a sí misma"; O. Freije sobre "La ciencia social"; J. G. Giménez, sobre "Reacción y revolución".

En consecuencia, esperamos que los camaradas prestarán debido apoyo a esta conferencia, por cuanto, por razones que son del dominio público, nos vimos precisados a postergarla dos veces.

Entrada voluntaria.

C. Libertario de E. Sociales y Orientación Gremial de Nuevos Maderos

Esta institución tiene organizada una conferencia pública para el domingo 28, a las 9.30, en la esquina de J. B. Alberdi y Murguiondo (N. Maderos). Se invita a todos los defensores y simpatizantes de los ideales de emancipación humana, a concurrir a esta acto, donde el compañero Miguel González explicará la situación de los procesados por cuestiones sociales y la actuación del Comité pro Presos y Deportados.

Nadie debe faltar a este acto de afirmación anárquica.

Nota. — Tranvías que dejan bien: 48, 45 y 40, combinación subterráneo.

Federación O. Provincial de Santa Fe

El domingo 28 de octubre, a las 14 horas, se realizará en el salón de los F. Unidos, Güemes 2054, organizado por la F. O. Provincial, una matinee familiar y conferencia. El cuadro de afiliados, "Germinal", que dirige el compañero Rafael Bugiero, pondrá en escena el drama social titulado "El cadáver" o "La justicia del pueblo", en 9 actos y 10 cuadros, de J. Fola Igrábilde.

Las compañeras Luisa y Hortensia Rodríguez, recitarán poesías, y un compañero de la capital dará una conferencia sobre el significado de la obra que se representa.

Entrada general 50 cts. Niños 20 cts.

F. O. R. A.

Función extraordinaria, organizada por la F. O. R. A., a realizarse el martes 6 de noviembre, en el "Teatro Boedo", calle Boedo 959, a beneficio del número extraordinario de "La Organización Obrera".

Primera sección, a las 21 horas, el drama en 3 actos de José de Maturana, "La Flor del Trigo".

Segunda sección, a las 22 horas, el drama en 2 actos de A. Novelli, traducción de J. Traversa, "El Derecho de Matar".

Tercera sección, a las 23 horas, el sainete en 3 cuadros de Mario Alberto Rada, "Nueva Pompeya".

Precedidos de las entradas: A palco por persona, 60 centavos; palcos sin entrada, 50 cts.; tertulias, 40 cts.; Planka, 40 centavos, por sección.

Para retirar entradas, en esta Administración, en Chacabuco 629, Constitución 3451 y Bn. Mitre 3270.

Lavadores y E. B. de Autos

Notificamos a los chauffeurs del garage Monte Dinero y Av. San Martín que habiendo entrevistado una comisión de este sindicato a fin de arreglar el conflicto que el burgués Cattinusse tiene pendiente con este gremio, se negó a arreglar, agregando que por el momento no podía despegar al personal cartero. Los camaradas se dieron cuenta, por lo expuesto, que Cattinusse no hace más que buscar excusas, teniendo presente que ya en otra ocasión fué una comisión a la cual dijo que siempre que fuese otro personal estaba dispuesto a arreglar el conflicto. Ahora bien: el personal renuncia a ocupar las plazas por estar trabajando pero como ya sabemos ahora son otros los inconvenientes.

A criterio de los compañeros queda librada la actitud a asumir. — El Comité de Huelga.

Boicot al garage Corrientes 3848

S. O. de la Industria del Galizado

Sección casida a mano. —

Habiendo presentado un pliego de condiciones a la casa S. Arieto, sito en Corrientes 873, exigiendo la unificación de precios, al cual pedido el capitalista se negó, los obreros declararon la huelga.

Por lo tanto, se pide la debida solidaridad a los zapateros de casida a mano, y que no traicionen dicho movimiento. — La Comisión.

Boicoteo de la Industria Metalúrgica

Huelga en la casa Vulcano, Bolívar 1732

A los trabajadores en general: Compañeros: A los 22 días de lucha nos encontramos más firmes y dispuestos a defender nuestras justas peticiones que dentro de nuestra situación de oprimidos hemos presentado al burgués del Vulcano.

Tenemos la convicción de que triunfaremos contra las artimañas que el capitalista, secundado por sus salteantes pútricos, se está haciendo para sofocar el movimiento y hacernos volver a ese antro de explotación a ejecutar las largas jornadas de 10 y 12 horas.

Todos los trabajadores de la casa son testigos de los arrojados y vejámenes que hemos sufrido por parte de los capataces y entre ellos por el sumiso perro del burgués, Francisco Rey (a). El Excmo. uno de los que más daño ha hecho, obligándonos a realizar una superproducción y luego mandándonos 4 o 5 días a casa, porque en esta forma garantiza la dinampala del patrón, que de otro modo sería un estorbo, por si poca capacidad para el puesto que desempeña como limitador. — El Comité de Huelga.

Obreros Sombrereros

Persisten aún las causas que motivaron la declaración de huelga, y boicot después, a la casa Brousson finos. Ningún obrero consciente debe ir a trabajar en esa casa hasta que se solucione el conflicto pendiente con esta organización. — El C. de Huelga.

F. O. R. A.

Invitación a Vidal Mota

Como el sujeto Vidal Mota y otros apócrifos, pretendiendo desconocer las causas que motivaron su descalificación en el campo de la propaganda gremial y anarquista, así como la polemica para dar a sus seguidores un pliego de sus ideas para que puntalicen los cargos que en su oportunidad le fueron hechos públicamente, este consejo federal, que en ningún momento rechaza las responsabilidades que entran las resoluciones por todos concebidas, emplaza a dicho individuo a una reunión pública para que se haga su defensa y destruya los cargos formulados y los que estamos dispuestos a formular. La reunión pública se efectuará el domingo 18 de noviembre — después de la asamblea de delegados regionales convocada por este consejo para el sábado 17 del mismo mes — y en ella podrá Vidal Mota dejar en limpio su maltrata personalidad y dar plenas satisfacciones de sus andanzas de los últimos años.

La retribución que exige el citado individuo, no le es negada por este consejo federal. Al contrario, le facilitamos el medio más lógico para explicar su conducta, frente a los anarquistas de Buenos Aires y a los delegados del interior que concurren a la asamblea regional de la F. O. R. A., oportunidad ésta que no creemos habrá de desperdiciar si que tanto empresa tiene, en su actitud ante la opinión del proletariado consciente y de los compañeros que sostienen los principios del comunismo andrógino.

Esperamos, pues, la conformidad de Vidal Mota para ofrecer la tribuna pública el día 18 del mes entrante, ya que públicamente debe afrontar su situación que se arroja a descalificar a quienes tienen sobrados fundamentos para calificar, por sus repetidas tropelías y sus sospechosas actividades, al margen de la propaganda revolucionaria. — El Consejo Federal.

Ayudad a los presos